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Protokoll über die ordentliche Mitgliederversammlung 
 des Reit- und Fahrvereins Dortmund-Bodelschwingh e.V. vom 25.11.2022 

Am 25.11.2022 um 19:30 Uhr kamen in der Gaststätte und Hotel „Handelshof“, Mengeder Str. 664, 
44359 Dortmund 31 Personen (29 Mitglieder, 2 Gäste) zur jährlichen ordentlichen 
Mitgliederversammlung zusammen. Die anwesenden Mitglieder sind in einer anliegenden 
Anwesenheitsliste eingetragen. 

Herr Christian Elling eröffnete als Versammlungsleitung und Sportwart um 19:40 Uhr die 
Mitgliederversammlung und begrüßte die anwesenden Mitglieder herzlich. Protokollführerin der 
Versammlung war Kimberly Schaffrinna. 

Die Versammlungsleitung stellte die ordnungsgemäße Einberufung der Versammlung vom 01.11.2022 
und deren Beschlussfähigkeit fest und stellte die Tagesordnung vor: 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung mit Bericht der Vorsitzenden 
TOP 2: Bericht der Kassiererin und der Kassenprüfer 
TOP 3: Entlastung des Vorstandes 
TOP 4: Wahlen zum Vorstand, Kassierer, Sportwart, Kassenprüfer, Ältestenrat 
TOP 5: Verschiedenes (u.a. Arbeitsstunden, Dressurturnier 2022, Kreismeisterschaften 2022,  
             Mittelverwendung, Lehrgänge, Vereinstreffen)  
 

Dieser Tagesordnungsvorschlag, der auch so in der Einladung angekündigt wurde, wurde 
angenommen. Ergänzende Anträge zur Tagesordnung wurden nicht gestellt. 
 
Vor Aufnahme der Tagesordnung wurden die Mitglieder Dr. Henning Isbruch und Gisbert Westermann 
in Abwesenheit für Ihre 55jährige Vereinszugehörigkeit geehrt. In einer Gedenkminute wurde den 
verstorbenen Mitgliedern, namentlich Frau Margret Reisener gedacht. Weiterhin wurde die 
Mitgliederversammlung darüber informiert, dass die Jugendversammlung zuvor Sabrina Hoberg 
einstimmig in ihrem Amt als Jugendwartin bestätigt hatte.  

 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung mit Bericht des Vorsitzenden 

Den Bericht des 1. Vorsitzenden übernahm der Versammlungsleiter Herr Christian Elling. Er erstattete 
den Geschäftsbericht 2021 und erläuterte die Tätigkeiten des Vereins im Jahr 2021. Lehrgänge 
fanden 2021 keine statt, da diese bedingt durch Corona-Auflagen schwer planbar waren. 
Kreismeisterschaften und Kreisjugendmeisterschaften fanden in 2021 nicht statt. Die sportlichen 
Tätigkeiten des Vereins beschränkten sich 2021 auf das erneut in den September verlegte dreitägige 
Dressurturnier am Stall Rohleder, nachdem der ursprüngliche Termin im April 2021 kurzfristig 
abgesagt werden musste. Erneut war 2021 an den Turniertagen ein Mehraufwand durch Corona-
Auflagen erforderlich, der dank der Mitglieder und Helfer gut gestemmt werden konnte. Die Resonanz 
auf dem Turnier war sehr gut. Nennungen lagen auf dem Niveau vor der Pandemie. 
Am 03.12.2021 fand ein gemeinsamer Jahresabschluss am Stall Rohleder mit Mitgliedern und 
Einstallern statt. 

 
TOP 2 Bericht der Kassiererin und der Kassenprüfer  

Der Kassenbericht wurde von Kassenwartin Julia Hoffmann vorgetragen. Julia Hoffmann erläuterte 
den Mitgliedern die Gewinn- und Verlustrechnung. Die Kassenwartin erläuterte die finanzielle 
Entwicklung und gab einen finanziellen Rückblick auf das vergangene Jahr. Die im Zuge des Turniers 
eingenommene Hygieneabgabe wurde in voller Summe an die Flutopfer der Ahrtal-Flutkatastrophe 
gespendet. Details können dem Kassenbericht entnommen werden. Der Kassenbericht ist auf 
Nachfrage beim Vorstand einsehbar.  
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Die im Rahmen der letzten Mitgliederversammlung bestellten Kassenprüferinnen Henrike Puzicha und 
Melitta Baack haben den Kassenbericht gelesen und geprüft. Sämtliche Einnahmen und Ausgaben 
wurden geprüft und waren nachvollziehbar. Die Kassenprüfung stellte eine einwandfreie Beleg- und 
Kassenführung fest.   

 
TOP 3 Entlastung des Vorstandes 

Vereinsmitglied Michael Mowwe stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wurde 
mit 23 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen angenommen und der Vorstand mit der erforderlichen Mehrheit 
entlastet. 

 
TOP 4 Wahlen zum Vorstand, Kassierer, Sportwart, Kassenprüfer, Ältestenrat 

Die Mitgliederversammlung beschloss für die anstehenden Wahlen die satzungsgemäße 
Stimmabgabe per Handzeichen. Die stimmberechtigte Mitgliederzahl betrug 27. Die Wahlleitung und 
Durchführung der Wahl übernahm nach einstimmiger Zustimmung der Mitgliederversammlung der 
Versammlungsleiter Christian Elling. 
 
Für die Wahl zum 1. Vorsitzenden wurde alleinig Heinrich W. Baack für eine weitere Amtszeit 
vorgeschlagen. Auf seine Wahl entfielen 25 Ja-Stimmen bei 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen. 
Heinrich W. Baack nahm die Wahl an. 
 
Für die Wahl zur 2. Vorsitzenden wurde alleinig Ina Eilers für eine weitere Amtszeit vorgeschlagen. 
Auf ihre Wahl entfielen 26 Ja-Stimmen bei 0 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung. Ina Eilers nahm die 
Wahl an. 
 
Für die Wahl zur Kassenwartin wurde alleinig Julia Hoffmann für eine weitere Amtszeit vorgeschlagen. 
Auf ihre Wahl entfielen 25 Ja-Stimmen bei 1 Nein-Stimme und 1 Enthaltung. Julia Hoffmann nahm die 
Wahl an. 
 
Für die Wahl zum Sportwart wurde alleinig Christian Elling für eine weitere Amtszeit vorgeschlagen. 
Auf seine Wahl entfielen 26 Ja-Stimmen bei 0 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung. Christian Elling nahm 
die Wahl an. 

Für die Wahl der Kassenprüfer wurde, neben Henrike Puzicha, die satzungsgemäß ein zweites Jahr 
als Kassenprüfer fungiert, Julia Lieber vorgeschlagen. Auf sie entfielen 26 Ja-Stimmen bei 0 Nein-
Stimmen und 1 Enthaltung. Die Gewählte nahm die Wahl an. 
 
Im Ältestenrat stellte sich Elmar Kremerskothen für keine weitere Amtszeit zur Verfügung. Der 
Ehrenvorsitzende Karl Hunscheidt und Heinrich Menken wurden von der Mitgliederversammlung 
einstimmig für ein weiteres Jahr gewählt. Mechthild Kremerskothen wurde einstimmig als neues, 
drittes Mitglied in den Ältestenrat gewählt. Die Gewählten nahmen die Wahl an. 

 
TOP 5 Verschiedenes  

Folgende Themen wurden des Weiteren behandelt: Arbeitsstunden, Dressurturnier 2022, 
Kreismeisterschaften 2022, Mittelverwendung, Lehrgänge, Vereinstreffen 

Christian Elling schlug die Aufnahme eines aktiven Mitglieds in den erweiterten Vorstand vor, um 
den Austausch des Vereins mit der Familie Rohleder sowie den Aktiven am Stall Rohleder zu 
unterstützen. Jessica Rohleder schlug Franziska Strotmann vor, die von der 
Mitgliederversammlung einstimmig gewählt wurde 

Die Arbeitsstunden für das Jahr 2023 wurden auf erneut 8 Stunden festgelegt. Mitglieder, die die 
Arbeitsstunden nicht selbst ableisten können, können diese durch Vertretungspersonen ableisten 
lassen. 
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Seitens Julia Hoffmann und Christian Elling wurde erneut bemängelt, dass das Führen und die 
fristgemäße Abgabe der Arbeitskarten von vielen Mitgliedern nicht eingehalten wird. Es ist nicht 
Aufgabe des Vorstands, die Mitglieder wiederholt darauf anzusprechen und an ihre Pflichten 
diesbezüglich zu erinnern. Eine ausnahmslose Rechnungsstellung nicht nachgewiesener 
Arbeitsstunden und/oder nicht abgeleisteter Stunden wurde angekündigt 
 
Es gab einen kurzen Rückblick auf das Dressurturnier 2022 mit dem Hinweis, dieses auf der JHV 
2023 detaillierter zu betrachten. Der Termin für das Dressurturnier 2023 (22.-24.09.) wurde 
bekannt gegeben 

Die auf den Kreismeisterschaften 2022 mit dem Erreichen des 3. Platzes in der Dressur, dem 
Springen und der Gesamtwertung erfolgreiche Mannschaft bestehend aus Andrea Beermann, 
Fabian Holzenthal, Franziska Strotmann, Daniel Fazekas, Karlotta Eilers, Isabelle Knipping, 
Katrin Skusa und Sabrina Hoberg sowie der Mannschaftsführerin Lisanne Hoberg wurden mit 
Urkunden für ihren Erfolg geehrt. 
Es erfolgte eine Ehrung der erfolgreichsten Vereinsmitglieder der Saison 2020/21 im Springen 
und der Dressur in den jeweiligen Altersklassen. Dies waren im Springen: Lisanne Hoberg 
(Junioren) und Franziska Strotmann (Reiter). In der Dressur: Louisa Moh (Junioren) und Isabelle 
Knipping (Reiter) 

Als Mittelverwendung wurde das Anschaffen neuer Vereinskleidung diskutiert. Mit Blick auf das 
Jubiläumsjahr 2024 wurde das Thema auf die nächste Mitgliederversammlung verschoben. Neue 
Vereinsschabracken wurden bereits im Vorfeld der Kreismeisterschaften angeschafft (8 Dressur-, 
8 Springschabracken). Dies erfolgte teils mit der Unterstützung eines Sponsors (4 
Springschabracken von LVM Lindpere). Das Mitglied Volker Krämer schnitt das Thema größere 
Anschaffungen an. Dies wurde auf einen späteren Zeitpunkt vertagt. Die Option, diesbezüglich 
eine Arbeitsgruppe zu bilden, wurde diskutiert. Seitens Daniel Fazekas wurde die Erneuerung 
des Springplatzes am Stall Rohleder thematisiert. Der Vereinsvorstand wies darauf hin, dass 
eine Kostenübernahme durch den Verein keine Option darstellt, da der Verein nicht Pächter des 
Springplatzes ist. 

Das Ansprechen weiterer Themen war seitens der Mitgliederversammlung auf Anfrage des 
Versammlungsleiters nicht erforderlich.  

 
Der Versammlungsleiter bedankte sich bei den Mitgliedern für ihr Erscheinen, verabschiedete sie und 
schloss die Versammlung um 20:40 Uhr. 

 
 

Dortmund, den 26.11.2022 

 
 

 
....................................... 

Christian Elling 
- Versammlungsleiter - 

 

 

 
....................................... 

Kimberly Schaffrinna 
- Protokollführerin - 


